
以色列人在埃及哀求 400 年 
 

《出埃及记》第 2 章讲以色列人的苦求，他们苦求 400 年了。当然每个人的

苦求会不一样的，他们的哀求、他们的哀声达于神，今天的一个结论来的。有些

人因为埃及人的一个苦害、压迫，有一个苦求，其实人之常情，因着这个事情当

然是有苦求。有的人经济的问题、孩子们的疾病、家人的有些事情，有苦求。但

是已经像约瑟、雅各、以撒、亚伯拉罕一样能够得到异象的人，得到四大福音化

的应许的人，昼夜盼望以色列人出埃及到留奶蜜之地，他们是哀求，有的人是不

但懂得哀求。有的人天天能够会看到，主听见他们祷告的证据，有的人是看不到

就是哀求，但是他们这样祷告的时候，就是比任何的民族更快的生养众多，他们

的人数也越来越多起来，然后主的同在、主的照顾常常在他们的生命中会看到的，

眼光比较敏锐的人会看到这个奥秘。 

但愿这个礼拜，各位和我再次抓住《出埃及记》第 2 章来一起祷告的时候，

盼望上帝透过《出埃及记》第 2 章要给我们的祝福、那个的安慰、那个的应允都

临到我们身上。 

他们哀求的时候，我们的神为他们早就计划好了、筹划好了。日子到了，生

了一个预表我们主耶稣基督的摩西，主的工作从来没有停过，天天时时刻刻进行

着，也兴旺着。以色列的昌盛，《出埃及记》第 1 章里面，好几次主所说的，连

法老王也惧怕。 

神从来没有离开过以色列民，对不对？爱他们，时常与他们同在。他们在埃

及里的 400 年，神天天垂听他们的祷告，天天托住、引导、兴旺他们，到了叫法

老和埃及人惧怕的一个程度。但是他们哀求，得不着那个安慰。各位得不着安慰

的时候，反而被魔鬼撒但欺骗、困住，应该看的也不能看到，应该安慰人的时候

不能安慰人，总是口里讲出灰心的话——我们家有问题，我们教会有问题，我们

职场有问题，就是很多、很多埋怨的话。蒙恩的人才能够哀求，哀求是需要的，

你心灵里面有一个盼望，因为你信神的话，不但要懂得哀求，更是懂得看到我们

的哀求，主天天成就，这一个一个我列出来的，不是在各位身上吗？虽然程度上

有一点差异，但是盼望各位能够达到最丰满的地步。 

神透过以色列民的祷告，预备了最重要的拯救者——今天的主人公，预备了

摩西。他自己也是从水里被拯救出来的，透过祂亲自所培养出来的摩西，即将要

拯救以色列人出埃及，带领他们到应许之地、流奶蜜之地、得基业之地。对他们

来讲迦南地是象征什么的？他们在天国里面要得到的产业。我们也是，今天我们

就是在世界里面的客旅的人生、旷野的人生，但是我们是天天能够在流奶蜜之地，

借着我们的脚步、我们的顺从、我们的祷告、我们的侍奉，我们多得天国的荣耀



的一个冠冕，实在是这样。 

在《出埃及记》第 2 章里面，我们会清楚看见——神如何听见以色列民的祷

告，如何不断的成全他所应许过的那极重无比永远荣耀的善工。直到如今，神仍

用一样的方式在我们的生命、关系、时光里面，继续进展并完成着。 

节选自 2018 年 7月 29日信息：神所预备的工人摩西 (出埃及记与我-3) 


